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综合·要览

□记者 白云飞

未来两年，洛河东湖河段和瀍河
将告别荒草滩和臭水沟的破败景
象，成为城市景观水系和休闲娱乐
的新亮点。昨日，“水生态文明城市
建设试点”重点水系提升工程——
洛河东湖河道治理和瀍河清淤疏浚
工程开工。

2013年7月，我市被水利部列为
全国45个水生态文明建设试点城市
之一。在2014年至2016年建设试点
期内，我市将按照“水系为韵、生态洛
阳”的思路，将洛阳建设成水清、岸绿、
城美、人和、古都文化与现代文明交相
辉映的水韵城市。

昨日，站在未经治理的洛河东湖
河段放眼望去，河道内荒滩杂草遍布，

与经过治理的洛浦公园和洛河东段极
不谐调。与此同时，在瀍河入洛河口，
垃圾漂在水面，市民私自开垦的菜地
随处可见。

此次开工的洛河东湖河道治理和
瀍河清淤疏浚工程，将着力打造安全
可靠的防洪排涝体系、人水和谐的水
生态体系和水清岸绿的水环境体系，
全面提升“水生态文明城市建设试点”
层次。

洛河东湖是伊洛河水生态文明示
范区的重要组成部分，建设内容包括
河道治理和拦河坝建设。先期河道治
理工程上起李城桥，下至白马寺，全长
9公里。其中，李城桥至二广高速桥的
3公里河道治理已于去年完工，下游河
道治理工程计划明年年底完成。

根据设计方案，洛河东湖拦河坝

坝址位于枣东大桥下游2公里处，回水
总长8公里，水面面积350万平方米，
蓄水量1520万立方米。拦河坝计划
在今年10月开工建设，2016年牡丹文
化节前建成投用。

瀍河清淤疏浚和改造提升是城市
水系整体提升的重要组成部分。工程
将按照水系水质改善、岸线美化、生态
提升的要求，对城区段310国道至入
洛河口的5.2公里河道进行全面改造，
将在明年牡丹文化节前建成，防洪标
准为50年一遇。

市水务局负责人介绍，与洛浦公
园相比，洛河东湖河道治理和瀍河清
淤疏浚工程将更加突出自然、生态、文
化和人性化元素，力图给市民营造安
全、舒适的休闲环境，打造城市与水系
有机融合的水生态景观。

□记者 连漪 通讯员 张之鸣

市交通局昨日透露，从明天开始
310国道瀍河大桥将进行封闭提升改造，
届时该桥将断行，各类车辆均要绕行。

该负责人称，桥面破除后将重新
进行混凝土铺装，破除现有护栏，护
栏与桥面铺装预埋连接钢筋，提高
护栏防撞性能；对两侧锥形护坡进
行加固，修复急流槽。

工程概算投资560万元，改造后，
瀍河大桥将为二级公路荷载量，桥面
与现有桥面同宽，桥面车行道宽14.5
米，两侧各0.5米混凝土护栏，设计泄
洪能力为百年一遇。

此次封闭将从明天开始，持续至
9月10日，封闭区间为310国道市区
段瀍河大桥，管制路段为310国道洛
孟路口至洛常路口段。

道路封闭施工期间，社会车辆可绕
行。市交警部门建议：经310国道东西
方向通行的车辆可由连霍高速或207
国道（洛白路）—洛常路—孟扣路（会盟
镇）—洛吉快速—310国道绕行。

市交运集团有关负责人透露，目
前我市发往登封、许昌、新密的客车
需要途经该路段，涉及近50辆车，目
前已经根据附近路况对运行线路进行
了调整。该负责人称，受线路限制，只
能就近在附近村庄绕行，届时这些线
路单程运行时间将延长；由于这些线
路日常上座率不高，在满足市民出行
需要的条件下对这3条线路的发车频
率进行了调整，发车频率由原来的10
分钟一班改为20多分钟一班，发车量
仅为原来的2/3。有乘车需要的市民
最好提前规划出行时间。

市公交集团透露，途经该路段的
36路公交车不具备运行条件，将于明
天起停运。

热线：68081888 客房预订：68081331
网址：www.xitaishan.net

西泰山门票优惠回馈月
（5月10日至31日）

景区酒店住宿
八折优惠

医护人员等免票；
家庭出游，母子同免票
（孩子身高1.3米以下）

“水生态文明城市建设试点”重点水系提升工程——

洛河东湖河道治理和
瀍河清淤疏浚工程开工

明起，310国道
瀍河大桥封闭施工
36路公交车停运，发往登封、许
昌、新密的客车发车量变为原来
的三分之二

□据 新华社

针对“高考改革方案 2017年实
施，英语退出统考”的传闻，教育部新
闻发言人续梅18日在接受新华社记
者采访时表示，考试招生制度改革特
别是高考改革事关千万学子和广大群
众切身利益，十分重要、十分复杂、十
分敏感。目前，教育部正在前期深入
调研的基础上，紧锣密鼓地研究制订
和完善考试招生制度改革方案。

“方案力求充分考虑高考改革的
复杂性、周期性和长期性，先试点后推
广，以积极稳妥地有序推进。”续梅
说，“方案确定后，我们一定会及时发

布，按照三年早知道的原则，方便考生
和家长了解。”

自17日开始，有关“中国教育学
会会长顾明远称高考改革方案2017
年实施，英语将退出统考”的报道成为
关注热点。记者18日午间电话采访
了正在杭州出席学术会议的顾明远，
他向记者详细解释了自己对高考英语
改革的理解：英语实行社会化考试、一
年多次考试是改革方向，现有的计分体
系造成分分计较，考生差一分就排一操
场，不公平，也不科学，因此很多专家都
主张英语实行等级计分制，并以多次考
试中的最好成绩计分，这绝不等于高
考不考英语，也不会削弱目前的英语

教学，因为高校招生录取时对英语等
级仍会有要求，只是不同层次、不同
类别的高校的要求有所区分而已。

去年，教育部曾表示拟于2017年
实施高考改革试点。“当时教育部是
根据三年早知道的原则宣布这一时
间节点的，但是高考牵系重大，目前
方案尚未确定，因此有关改革的一切
都要以相关部门的正式公布为准。”
顾明远说。

已卸任中国教育学会会长的顾明
远，现任国家教育咨询委员会委员、中
国教育学会名誉会长、北京师范大学
教授。近年来，顾明远参与了关于高
考改革的相关调研和方案论证。

教育部：高考改革方案仍在研究制订完善中
很多专家主张英语实行等级计分制，绝不等于高考不考英语，
也不会削弱目前的英语教学


